
Andrea Szatmary, enseignante
d’allemand en région parisienne:    
« j’ai vraiment apprécié les 
professeurs ».
 
Je suis arrivée en France 
en septembre 2011. Avant, je vivais à 
Berlin et j’organisais des expositions. 
Comme je savais qu’en France je ne 
pourrai pas continuer, il a fallu que je 
change de direction. Je me suis vite 
rendue compte du fait qu’il faut avoir 
un diplôme français pour travailler en 
France et je voulais faire quelque 
chose avec les langues. J’ai donc 

directement intégré la troisième année en Études franco-allemandes à la Sorbonne 
Nouvelle.
 
Franchement, les études en France ne sont pas faites pour moi. J'avais déjà fait des 
études en Allemagne et en Argentine, pays dont le système scolaire et universitaire me 
convenait beaucoup mieux. En revanche j’ai énormément apprécié Mme Lauterwein et M. 
Farges. au point de les inviter à l'une de mes expositions à Paris! Je suis actuellement 
professeure d’allemand, ce que j'étais déjà avant, à Berlin, mais je voulais passer le 
concours du CAPES afin d’être mieux payée. J'y ai finalement renoncé, mon français 
étant peut-être trop « rustique ».
 
Aujourd'hui j’enseigne l’allemand dans une école privée en région parisienne. Je suis 
également artiste peintre et j’ai même un site web (http://www.andreaszatmary.com/). J’ai 
fait de nombreuses exposi-tions en Allemagne, en Argentine, en France et en Slovaquie. 
Si vous allez sur mon site web, vous pourrez voir le parcours de mes études et les 
expositions passées.

nig (déc. 2016)


